

CNT

Ayudadnos a difundir verdades, trabajadores

Atravesamos circunstancias anormales. Carecemos, por otra parte, de papel. Es más necesaria que nunca nuestra comunicación con el pueblo, que debe conocer las realidades que encarna el Consejo Nacional de Defensa. Con esas verdades derrotaremos a quienes propagan falsedades de toda laya. Para servir apasionadamente la causa de los trabajadores, que es la causa de España, propagad, compañeros, los periódicos del Movimiento libertario. Es preciso que en todos los lugares se lean "Castilla Libre" y CNT.

ORGANO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

VIII Número 1.158 Madrid, viernes, 10 de marzo de 1939

EJERCITO DE MANIOBRAS HA VENCIDO LOS REDUCTOS SEDICIOSOS, HACIENDO SU ENTRADA EN MADRID ENTRE EL ENTUSIASMO DEL VECINDARIO

Se van extinguiendo los focos sediciosos del interior de la población al haberse depuesto su actitud más de 14.000 soldados engañados por mandos comunistas

ULTIMO CHANTAJE

¡CABEMOS CON LOS TRAIADORES!

Alca a su fin la sedición comunista. El movimiento que desahucios muchos meses iniciaron de la "Gaceta", que día tras día otorgaba posiciones, mandos e influencias que pretendían ser al antifascismo español, procedor de su destino y dispuesto a seguirlo, al servicio de especulaciones económicas y políticas de la U. R. S. S., ha sido en estos últimos días desahucio trágico. Apenas constituido el Consejo Nacional de Defensa, organismo que venía a liquidar, con resolución, la orgía comunista y las derrotas que ella nos infligiera, que culminaron en la pérdida de Cataluña, unos puñales de cobardes, que no exponían otra cosa que vidas de soldados engañados, se lanzaron a un movimiento efectista, pero no eficaz. Mientras huían los que tenían que dar la cara y arrostrar la responsabilidad de sus fechorías, los segundones y lacayos, cerrados a los cargos y sus galones, organizaron, usando los mismos procedimientos arteros que emplearon con éxito en el transcurso de la guerra, unas asonadas y levantamientos que tenían un sello característico: el chantaje.

Reparen los trabajadores, miembros las Organizaciones y Partidos vinculados a defender los intereses del pueblo español, reaccionen los antifascistas que no han perdido la serenidad en los momentos que han observado con la atención de conocer sus objetivos y explicárselos, y obtendrán una conclusión: los elementos comunistas que han producido las sublevaciones y duelos en este Madrid, acostumbrado a verdaderas asonadas, no han intentado, ni se lo proponían, ni tenían fuerza para llevarlo a cabo, un movimiento revolucionario equivocado, pero no. Engañaron a todas las fuerzas auténticamente antifascistas propugnando una convención que era supeditación de los a sus torpes manejos.

Necesitaban el Poder para poder el perder la guerra y la independencia de España; pero para evitar una represión salvaje contra los verdaderos antifascistas que amenazarán, desde el principio, con desmontarlos. A los que les interesaba llevarse de la pajarera española su vida, el honor y la bandera de haber luchado hasta el último instante, haciendo el amiguamiento del material humano. Lo demás—la libertad, la independencia de España, los derechos y los hijos de los muertos—era de los españoles, y ellos, los comunistas y al servicio exclusivo de la U. R. S. S., su única patria y su Dios verdadero.

La sedición que han desatado no podía ser de otra manera. Es una hecha con los mismos materiales que emplearon para todas sus traperías, es decir, de rufianes.

Notas facilitadas por el Gabinete de Prensa del Consejo Nacional de Defensa:

"Durante la mañana de hoy, el Ejército de Maniobras ha proseguido su victorioso avance hacia Madrid, después de vencer los reductos sediciosos que pretendían cerrarle el paso.

A la hora de redactar esta nota las tropas republicanas han hecho su entrada victoriosa en la plaza de Manuel Becerra. El vecindario ha recibido a los soldados españoles con muestras de entusiasmo.

En el interior de Madrid también se van reduciendo los focos sediciosos, cayendo en nuestro poder la mayoría de los edificios desde los cuales los comunistas sublevados pretendían hacer frente a nuestras tropas.

Desde el día de ayer hasta la hora de redactar esta nota, se han pasado a nuestras filas más de 14.000 soldados a los gritos de ¡Viva España! y ¡Viva la República!"

"En estos momentos—1,30 de la tarde—la gloriosa aviación republicana vuela sobre Madrid arrojando sobre los sublevados comunistas millares de proclamas.

Los bravos pilotos de la "Gloriosa", que desde los primeros momentos, prestaron su adhesión incondicional al Consejo Nacional de Defensa, colaboran con las autoridades para hacer llegar a las filias rebeldes, engañadas por la propaganda comunista, la verdad.

Madrileños: la "Gloriosa", que en los frentes de batalla hizo honor a su nombre, luchando contra los aparatos italianos y alemanes, hoy cumple también otro deber, que es el de luchar contra los comunistas que a toda costa pretendían hacer de España una colonia extranjera. ¡Viva la República! ¡Viva la gloriosa aviación de España!"

ALOCUCION DEL CONSEJERO DE DEFENSA

No puede haber consideración para los elementos indeseables

El consejero de Defensa y jefe del Ejército del Centro, don Segismundo Casado, pronunció por el micrófono las siguientes palabras: "Españoles!: Unas palabras muy breves que sabrán comprender cuantos me conocen. He retrasado el momento de pronunciarlas y habría preferido que la sensatez de todos hubiera ahorrado el trance doloroso de esta última advertencia que hago: se han terminado ya, por parte de este Consejo Nacional de Defensa, las contemplaciones, que por muchos motivos, hemos querido tener. No cabe respeto ni consideración de índole espiritual para los elementos indeseables que están perturbando sin ningún fin y sin ninguna posibilidad la vida de la población madrileña. Estos elementos, indudablemente engañados o ciegos, no pueden ya ni representar siquiera a un Partido consciente de su responsabilidad histórica y de sus deberes como ciudadanos españoles. No pueden ser más que representantes de la locura, y como seres

inconscientes nos vemos obligados a tratarlos. Las órdenes dadas son, pues, terminantes, y la represión para imponer la tranquilidad y la disciplina comienza en este mismo momento, y comienza con todos los caracteres de violencia que sean precisos.

Habíamos querido poder tratarlos como compañeros de lucha, como hermanos y como españoles.

Pero está visto que no merecen estos títulos.

¡Madrileños! Estad tranquilos y no temáis nada. En plazo muy breve Madrid habrá recobrado su fisonomía alegre de siempre. Os lo asegura con toda seguridad y con la máxima energía vuestro Consejo Nacional de Defensa. ¡Españoles! ¡Viva la República! ¡Fébus.

do, provocaciones, confusión y efectismo. Mentiras, engaños, chantaje. Lo suyo. Si se amilanaran los hombres que representan hoy desde el Consejo Nacional de Defensa con plena dignidad al antifascismo, irían a lograr puestos y pactos que les permitieran seguir mandando. El fracaso, nunca. Los mandos comunistas exponen el pellejo de trabajadores engañados que el pueblo quiso fueran soldados de su libertad.

Son enemigos. Quisieron engañarnos fingiendo aceptar los postulados del antifascismo. Fingidos de la dirección de la guerra y de la política, han acudido a la teoría catastrófica de abrir los frentes al fascismo. Son traidores, y como a traidores hay que tratarlos.

NOTA DEL CUARTEL GENERAL

Jamás encontró Franco aliados más eficaces que los sediciosos comunistas

"El Consejo Nacional de Defensa que aspira a conseguir en la paz la libertad y la independencia de la patria exhorta al cumplimiento de su deber a todos los ciudadanos madrileños para salvar la República hoy en peligro a causa del levantamiento comunista.

Jamás encontró Franco aliados más eficaces que los sediciosos que hoy se levantan contra los Poderes constituidos. Los comunistas que siempre hablaron de acatamiento a la autoridad, hoy se la niegan al Consejo Nacional de Defensa porque este Organismo ha venido a responsabilizarse en la obra de salvación de la República española, y no en la implantación de un régimen exótico que tenía como agente a Negrín para salvar y defender los intereses de alguna Potencia extranjera.

para. Los comunistas hablaban de República democrática en tanto los gobernantes eran fieles instrumentos de su política partidista. Hoy pone el nombre de Negrín por encima del de España y del de la República.

Los sediciosos, al grito de "¡Queremos ganar la guerra si nosotros administramos la victoria!", evidencian que no les interesa nada el régimen democrático por el que el pueblo votó el 16 de febrero.

Nosotros, auténticos españoles, libres e independientes, queremos gobernar España. Por esta razón luchamos contra los regímenes totalitarios. No queremos dictaduras. Nuestra sangre generosa se derrama en pro de la libertad integral del pueblo."

Teléfonos: Redacción, 40302. Administración, 35918. Teléfono 32610. TALLERES: Larra, núm. 8.

POR LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA

Contra la ingerencia extranjera

La Internacional Comunista y los dictadores de Moscú están muy intranquilos y deseando conocer las verdaderas causas del movimiento que el antifascismo español puso en la calle para no caer en la trampa que desde la "Gaceta" unos hombres venales que traicionaron la causa que puso a nuestro pueblo en pie de guerra y que se limitaban a seguir las especulaciones del comunismo ruso, le habían preparado anteriormente. Bien harán los bolcheviques en conocer la verdad de lo acontecido en España, que culmina en la formación del Consejo Nacional de Defensa. Pueden solicitar de sus consules en la zona republicana noticias e informaciones. Conviene que estos consules les telegrafien los editoriales que vienen apareciendo en "Claridad", órgano de la Unión General de Trabajadores de España, y en "El Socialista", diario que inspira el Partido Socialista Obrero Español. Una y otra se basan en doctrinas marxistas. Una y otra se han sumado con fervor a la acción de los que siendo primero, antifascistas y españoles, no podían tolerar, ya que luchaban por la independencia de España y por su libertad integral, la ingerencia de la Internacional Comunista en los problemas de nuestro país. Un Consejo Nacional de Defensa constituido por todas las fuerzas políticas y sociales, y que tuvo que excluir al Partido Comunista, dice bien a las claras que el pueblo español antifascista, que viene luchando y luchará por no someterse a la tiranía de Berlín o de Roma, ha empezado por acreditar que tampoco quería verse sometido a la dictadura de Moscú. Y será inútil empeño adjudicar a fuerzas determinadas intenciones que no podrían caber en la grandeza y lealtad de sus postulados y de la gesta del pueblo español. Este ha barrido a quienes, por encima de los intereses de España, pusieron los intereses de la U. R. S. S.

EL PROBLEMA DE PALESTINA

Los israelitas no aceptan las proposiciones británicas

LONDRES, 8. — Los representantes judíos en la Conferencia de Londres se han negado a aceptar las proposiciones del Gobierno británico como base para las negociaciones.

En los círculos ingleses se confía que en las conversaciones angloisraelitas que proseguirán hoy se logrará llegar a una solución que armonice los respectivos intereses.—Falza.

UN EDITORIAL DEL O.R.G. NO DE LA U. G. T.

No era posible eliminar sin convulsión el brote antinacional de comunismo

"Claridad", en su editorial de ayer, escribió lo siguiente:

"El Consejo Nacional de Defensa ha tenido que aplicar mano dura a la sedición que ha querido desconocer su autoridad. Nadie podrá reprocharle no haber llegado a todos los límites de la persuasión y la posible espera.

Bien ha estado esperar, aunque era excesivo optimismo creer que el comunismo español pudiera reintegrarse a la auténtica vida española. Estar desorbitado de la vida nacional es la esencia misma del movimiento comunista en los diversos países. Al cabo de veinte años resplandeció como nunca la aguda visión del Partido Socialista de España, y los de las demás naciones del Occidente de Europa, al rechazar poner a sus relaciones y actitudes el cuño de Moscú. Mirando con la merecida simpatía el esfuerzo de los trabajadores rusos, negáronse los socialistas españoles a dejarse dirigir desde fuera en los problemas nacionales, aun a costa de la escisión. Previeron la posibilidad de que un día pudieran encontrarse en pugna los intereses de España y los de quien, desde la III Internacional, y con miras que no podían dejar de ser particulares, nacionales de determinada nación, aspiraba a determinar por telegrama la conducta de los socialistas de España.

La pugna ha llegado ahora, y el resultado a la vista se halla. El Partido Socialista, en el puesto en que le afianzó el fino sentido político que hoy recordamos y alabamos. ¿Y el Partido Comunista? El Partido Comunista, en su puesto también. Por eso decimos al comienzo que era excesivo optimismo creer en que la discrepancia pudiera encontrar remedio en una reacción de los habituados a "inh" se de pensar y de sentir. Esa reacción habría negado el plan y el procedimiento comunista en lo que tiene de esencial.

Al brindar a los comunistas de España un plazo para la reflexión y una mano para la con-

cordia, se ha hecho lo que la humanidad y la fraternidad mandaban. Era bueno exhibir y proclamar que se hacía. Pero era inútil en cuanto al resultado final. Al término de ese plazo, según se ve en las notas dadas hoy en el Cuartel General, queda la definición escueta de la lucha entablada: lucha contra el comunismo.

Desde un punto de vista sentimental, millares de trabajadores españoles han de lamentar que se haya llegado a la necesidad de esa lucha, porque no en vano se han hecho en compañías largas y fructíferas jornadas. Pero de la actitud política, de la actitud nacional, han de eliminarse sentimentalismos. El caso era grave y sin más solución que la ruptura. Los comunistas, obedientes a un poder extraño; las demás Organizaciones republicanas, atentas sólo al interés, español, y discrepancia actual irreconciliable entre ambas miras.

Y tal vez, aun habiendo de enjugarse las lágrimas arrancadas por la estúpida tenacidad de la intencional, sirva como alivio la consideración de que no era posible eliminar de entre nosotros ese peligroso brote antinacional sin cierta convulsión. Estos días de Madrid han precisado ante todos, propios y extraños, la actitud del Comité de Defensa. Apartar el comunismo del Poder por procedimientos exclusivamente políticos, por medio de una crisis, habría sido sospechoso de falsificación, mirado desde fuera, y falta de sinceridad mirado desde dentro. Es más fuerte, más auténtica, la posición de la República con lo ocurrido. Doloroso. Pero ¿qué no es doloroso en el trágico proceso que España sigue hace años para depurarse a sí misma? Y queda siempre que el pueblo español, legítimamente representado por el Consejo Nacional de Defensa, ha puesto de su parte todo lo posible, y aun más de lo posible, para ahorrarse a España este nuevo dolor. Sólo que bien claro se ve que era inevitable.

OS FUGITIVOS

Negrín y Alvarez del Vayo no son personas gratas en París

LA "PASIONARIA" HA SIDO EXPULSADA DE ORAN

Radio Toulouse ha difundido la noticia de que las autoridades francesas han declarado no grata la presencia en París de los señores Alvarez del Vayo y Negrín, por lo que han sido invitados a abandonar aquel territorio. Dijo también que "Pasionaria", que había llegado a Orán en avión procedente de la España republicana, ha sido expulsada de aquel territorio y se disponía a embarcar con dirección a Marsella.

LO QUE DICE "LE MATIN"

PARIS, 9 (4 t.).—"Le Matin" dice: "En los círculos oficiales se afirma que a Negrín y Alvarez del Vayo se les había aconsejado no permanecer en París, donde su presencia no era de desear y podría provocar cierta agitación. Ambos lo han comprendido así y Negrín se ha refugiado ya en los alrededores de la capital, y Del Vayo va a imitarle, hasta que se les designe una residencia definitiva.—Fabra.

EL ARRIBO A FRANCIA DE LOS FUGITIVOS

PARIS, 8.—Personas llegadas de Toulouse confirman que a las seis y media de la mañana de ayer llegaron, sucesivamente, a aquel aeródromo dos aviones con varios pasajeros, procedentes de España. Entre los viajeros figuraban los ex ministros de Trabajo y Agricultura, el ex jefe de la aviación republicana, Hidalgo de Cisneros, y los coroneles de Milicias Modesto y Lister, huidos de España.—Fabra.

LISTER E HIDALGO DE CISNEROS SALEN DE PARIS CON DIRECCION DESCONOCIDA

PARIS, 8.—Lister, acompañado por Hidalgo de Cisneros y un oficial con uniforme republicano, llegó a París a primera hora de la mañana, procedente de Toulouse, marchando en un "taxi" con dirección desconocida.—Fabra.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Parte oficial de guerra de la zona Centro-Sur, correspondiente al día 9 de marzo de 1939, facilitado por la sección de Información del Estado Mayor del Grupo de Ejércitos:

"Ejército de tierra.—Sin noticias de interés en los diversos frentes. Aviación.—Cinco trimotores enemigos bombardearon esta mañana el casco urbano de Alcañete, ocasionando algunos daños y víctimas."

Se corrigen las anomalías existentes en los servicios de investigación militar de Levante

VALENCIA, 10 (0,15 m.).—Para resolver las anomalías que se observaban en el funcionamiento de los servicios de investigación militar de la demarcación de Levante, la autoridad tomó las disposiciones urgentes, entre las cuales han figurado: disolución de la primera brigada especial, que mandaba el señor Capellanes; exigencia de responsabilidades a dicho señor y a los demás componentes de la brigada; revisión urgentísima de todos los expedientes en curso sobre detenciones practicadas por dicha brigada.

Con la supresión de esta brigada especial y otras medidas complementarias adoptadas por la autoridad militar se ha logrado restablecer la normalidad en el servicio del S. I. M. y se ha puesto en libertad a muchos detenidos sin culpa.—Febus.

Inglaterra y el supuesto bloqueo de las costas mediterráneas españolas

LONDRES, 10 (2 m.).—En los círculos bien informados se declara que, sin prejuzgar la cuestión, el reconocimiento "de jure" de la Junta de Burgos no concede a ésta derechos de beligerancia, de los que a su vez se derivarían derechos al bloqueo. Se añade en dichos círculos que el crucero "Devonshire", que se hallaba en el puerto de Gandía, se encuentra actualmente en Mallorca, habiendo sido reemplazado por un cazatorpederos.—Fabra.

En Guadalupe son detenidos tres fugitivos

Nota facilitada por el Cuartel General del Consejo Nacional de Defensa, a las doce de la noche: "En Guadalupe han sido detenidos por agentes del S. I. M., en un radio comunista, tres individuos que intentaban fugarse, para lo cual tenían preparado un coche, en el que llevaban dos baúles, conteniendo oro, plata y cuadros de valor artístico.

Va a ser convocada la Asamblea Nacional para elegir presidente de la República francesa

PARIS, 8.—El jefe del Gobierno ha conferenciado extensamente con el presidente del Senado, Jeanney, tratándose de la convocatoria de la Asamblea Nacional en relación con la próxima elección del nuevo presidente de la República por cese del actual, señor Lebrun.—Fabra.

UN OPORTUNO RECUERDO DE "CASTILLA LIBRE"

El Movimiento libertario denunció tiempo las traiciones comunistas

Huidos cobardemente los capostotes del Partido Comunista, sus secuaces de segunda fila persisten en tener engañados a unos cuantos infelices, asegurándoles que el Consejo de Defensa Nacional, integrado, como se sabe, por todos los sectores antifascistas, está vendido a Franco y prepara la entrega de España a los invasores.

La criminal patraña, incubada en cerebros enfermizos, está costándonos inapreciable sangre de nuestro pueblo. Los malvados inspiradores del equívoco, inconcebible para todo hombre honrado, se entregan al cálido placer de producir el dolor y la desolación, a sabiendas de la esterilidad del sacrificio. ¿No llevan nuestra sangre, no son hermanos nuestros! La infernal maquinación para prolongar una rebelión en la que sólo defienden intereses extraños, ya que los que ocupaban las prebendas pusieron en práctica la escapatoria que tan preparada tenían, y no se puede argumentar la de-

fensa de tales desertores, ya los límites de la más repugnante perversión del instinto humano.

Mag, con dolor, señalamos nuestro acierto: a nosotros nos ha extrañado lo ocurrido. Los dirigentes del Partido Comunista, con esa mentalidad limitada que caracteriza a los tataros de Moscú, nos habían dado pruebas suficientes de sus malignos procedimientos, el Movimiento libertario los denunció a tiempo. Aunque no rehúimos la parte de responsabilidad que nos correspondía en esos graves instantes, queremos salvar la que pudiera tocarnos por no haber desenmascarado a los siniestros intrigantes. Nadie puede alegar ignorancia, porque quien se enfrentó con los comunistas de Moscú fuimos nosotros. ¿Cuántos males hubiera ahorrado a España los que quisieron secundarnos! Pero, al fin, cada cual cargue con su conciencia. Nosotros podemos dormir tranquilos.

Se rinden los sediciosos de la posición "Jaca"

A las nueve y cuarto de anoche, desde el micrófono del Cuartel general, fué radiada la siguiente nota:

"La posición "Jaca", Cuartel

general de los facciosos, se ha rendido a las tropas del Consejo Nacional de Defensa, habiéndose hecho mil cuatrocientos prisioneros."

La Prensa francesa ve el fin de la guerra española

PARIS, 9.—Todos los periódicos ven, en sus números de hoy, ya el fin de la guerra española, y muestran su satisfacción por ello.

El "Petit Parisien" publica un artículo de Pratu, en el que desea que el largo martirio de Madrid no se prolongue ni una hora más, y dice no creer que las autoridades de Burgos puedan negar a los valientes defensores de Madrid una fraternal y caballerosa clemencia. "Entre soldados valientes—dice—triunfa la estimación sobre el rencor, y cuando los soldados son hermanos es natural que la amistad se una a la estimación."

Domande, en "Le Peuple", es-

cribe: "Los nuevos jefes republicanos hacen, es verdad, profesión de fe antifascista; pero, sobre todo, quieren la paz. Si Franco declara solemnemente que no empleará represalias por actos políticos y que descartaría toda injerencia extranjera en los asuntos del país, sin duda podrían llegar a concertar la paz."

Larochsiert, en "Le Petit Journal", escribe: "Ya es hora de que caiga el telón en el drama español pues otras tareas urgentes reclaman los cuidados de los forjadores de la paz."

El "L'Ordre" continúa mostrando pesimismo, y escribe que, hasta ahora, nada permite esperar que Franco esté resuelto a sacrificar el doble yugo italiano y alemán.

En "La Justice", Frossart, atribuye a la ayuda de italianos y alemanes únicamente la victoria de los nacionalistas, sino que subraya los daños causados a la causa republicana por las disensiones obreras.

"A golpe de heroísmo—dice—ya no se gana una guerra moderna aunque ésta sea una guerra civil. Existen otros valores: la organización, la disciplina, el perfeccionamiento y abundancia de material, etc., y es preciso que alguien mande y todos obedezcan."

UN EPISODIO DE LA FRACASADA INTENTONA

Un grupo de comunistas intenta hacerse fuerte en la glorieta de San Bernardo y es aplastado por las fuerzas leales

A las ocho de la mañana aproximadamente de ayer, una camioneta del Cuerpo de Tren, ocupada por veintiocho comunistas, se dirigió a toda velocidad hacia el barrio de Argüelles. Al pasar por la glorieta de San Bernardo les detuvo el sitio el retén de guardias que defienden la entrada de la calle de Alberto Aguilera. Los ocupantes, en lugar de detenerse, replicaron con una descarga certera, causando la muerte de dos guardias y heridas a otros tres. Los componentes de la guardia que no habían sido alcanzados por las balas replicaron enérgicamente, y los comunistas, abandonando

la camioneta, corrieron a parapetarse en los locales del bar Tudor. Allí, sin preocuparse de que por las calles cercanas pasaban mujeres y niños, empezaron a disparar en todas direcciones, causando algunas víctimas inocentes. Fuerzas leales acudieron prontamente, sitiando a los comunistas y entablandose un fuerte combate, que fué interrumpido por la intervención de un oficial del Ejército popular que, después de ordenar alto al fuego, exhortó a los rebeldes a que se rindieran, diciéndoles: "No es lícito ni humano que luchemos en planas calles de Madrid entre nosotros mismos."

En vista de la persistencia de los comunistas en no deponer su actitud, fué ordenado a los soldados republicanos que dieran un asalto al reducido faccioso con toda la energía que fuera menester. El asalto dió los frutos apetecidos, cayendo el improvisado fortín comunista, juego de la muerte de algunos de sus ocupantes.

Cuando los comunistas eran sacados del bar Tudor, el público indignado por las víctimas inocentes causadas por su barbarie, pretendió lincharlos, temiendo que interviniera para salvarlos los soldados leales al Consejo Nacional de Defensa.